

Carta abierta a los socios de la SERAM

Estimados compañeros:

Desde hace años la radiología no ha hecho más que crecer, tanto en las dimensiones de los servicios, como muy especialmente en su trascendencia en el proceso diagnóstico. Hoy resulta impensable realizar medicina de calidad sin la contribución esencial de los radiólogos en el diagnóstico y tratamiento de la práctica totalidad de la patología. Para llegar aquí, los radiólogos hemos trabajado duro, no en vano somos el grupo profesional que ha tenido una mayor necesidad de adaptarse, debido a los cambios tecnológicos producidos en la imagen médica que ha transformado profundamente nuestra especialidad. Nuestro trabajo y nuestro permanente esfuerzo de puesta al día, nuestra capacidad de innovación para la apertura de nuevos procedimientos diagnósticos y terapéuticos nos ha convertido en profesionales prestigiosos, es decir, con capacidad de influencia y liderazgo, lo que traducido al lenguaje sencillo significa simplemente que nos hemos convertido en una especialidad importante.

Los tiempos cambian, nunca han dejado de hacerlo, y en esta época que nos toca vivir los cambios son tan rápidos que es difícil reconocer en lo que hoy hacemos algo que recuerde a lo que hacíamos hace muy poco tiempo.

En este proceso y con nuestro esfuerzo seguimos adaptándonos a las nuevas tecnologías, pero también y fundamentalmente a nuestra implicación en la clínica, y así realizamos el cambio más trascendente de todos, la modificación de nuestra organización basada en las máquinas, para pasar a trabajar más cerca del paciente en un entorno más clínico, mediante la organización por órganos y sistemas.

Y otras especialidades, otros grupos, han comenzado a mirarnos y a vernos como una amenaza para sus intereses, apreciación sin duda errónea, pero lo cierto es que se aprestan a dar la batalla para no perder su hegemonía.

La Sociedad Española de Radiología Médica (SERAM) recoge el sentimiento de temor de los radiólogos ante ciertas actitudes beligerantes, cuando no abiertamente hostiles, de otros especialistas y trata de ayudar a que tengamos una posición común en la defensa de nuestra especialidad. Desde la Junta Directiva estamos desarrollando documentos-guía que permitan a los radiólogos conocer la posición oficial de la Sociedad ante los aspectos más polémicos o conflictivos, de entre los cuales destacamos los siguientes:

1. Imagen cardíaca. Se hace cada vez más evidente la necesidad de una posición común de los radiólogos ante el reto de la generalización de la tecnología que nos está permitiendo entrar en el campo de la patología cardíaca. Tratamos de buscar la fórmula más adecuada para el desarrollo en los servicios de radiología del diagnóstico cardiológico, fundamentalmente en las áreas de tomografía axial computarizada (TAC) multidetector y de resonancia magnética (RM).

2. TAC-tomografía por emisión de positrones (PET) o PET-TAC ¿Qué hacer ante una exploración mixta con una parte radiológica y una parte nuclear? La Sociedad ha elaborado un documento que trata de resumir el estado actual del tema desde el punto de vista legal y laboral.

3. Polémica entre Cirugía Vascular y Radiología Intervencionista, que ha tenido su último episodio en un artículo de Marc Cairols, publicado por la revista Angiología (Angiología. 2006;58 Supl 1:S181-8) y respondido por nuestro compañero Toni Segarra, presidente de la SERVEI y publicadas en la web de esta sociedad y en la de la SERAM.

Sirvan estos ejemplos para que sepamos que nuestra actividad dista mucho de estar libre de tensiones centrífugas. La SERAM trata de ser una sociedad activa en la defensa de nuestros intereses profesionales, creando estados de opinión y proporcionando unidad al colectivo de los radiólogos. Nuestra principal defensa es nuestra capacidad profesional, nuestra calidad científica, nuestra voluntad de solucionar problemas, nuestra presencia en todos los foros científicos y profesionales, nacionales e internacionales, reivindicando cada día el papel de nuestra especialidad por medio del esfuerzo y la calidad como radiólogos clínicos.

La Junta Directiva de la SERAM trabaja para conseguir una sociedad que se implique no sólo en los aspectos científicos de la especialidad, sino también en la defensa de los intereses profesionales de los radiólogos que tienen derecho a obtener de ella asesoramiento y apoyo. Para facilitar la comunicación con los socios en la página web de la sociedad se abre un apartado dedicado a «asuntos profesionales», en donde los radiólogos pueden obtener los documentos que sobre este tema se vayan elaborando.

Debemos conseguir entre todos una especialidad cada vez más fuerte y cohesionada, que nos permita afrontar los retos actuales y aquellos que sin duda llegarán en el futuro.

F. Tardáguila Montero
Presidente de la Sociedad Española de Radiología Médica (SERAM).

RADIOLOGÍA

PUBLICACIÓN OFICIAL DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIOLOGÍA MÉDICA

El nuevo comité editorial de la revista RADIOLOGÍA quiere comunicar que el importante número de casos en imagen y comunicaciones breves que obran en su poder, a la espera de ser publicados, y el escaso espacio disponible en la revista, hace imposible garantizar que su publicación se lleve a cabo en un tiempo razonable. Los casos en imagen y las comunicaciones breves suponen el 50% de los trabajos publicados en RADIOLOGÍA en los dos últimos años, pero un porcentaje significativamente superior de la totalidad de contribuciones que la revista recibe. En este momento, seguir considerando a estos trabajos para su publicación en RADIOLOGÍA no haría sino agravar el problema y, de forma provisional, no serán aceptados.

José M.^a García Santos
Editor Jefe